
令和５年度（前

期）を振り返り

どうでしたか？

保育者の姿勢・

言動はどうでし

たか？

コロナ対応が緩和されて

いく中で行われた行事

（参観・運動会・キャン

プ・遠足等）はどうでし

たか？

園の情報発信についてはどうでしたか　視える化（保育の様子ポッ

プ・コドモン・インスタ・目標設定）等
その他、ご自由にお書きください。

やや悪い 普通 大変良い

コドモンの情報発信が不十分だと感じることがあった。なかなか担

任の先生に会えないのでその分コドモンでフォローして頂けるとあ

りがたく思います。

出来るようになったこと、小さな怪我など、いつもきちんと報告を

していただき、ありがたく感じています。子どもも楽しく通えてい

るようで、感謝しています。

お忙しい中難しいとは思いますが、コドモンでの情報発信をこまめ

にしていただいたり、読んだ側が分かりやすいよう気遣い頂けると

園としてより良くなるかなと思っています。

例えばですが、連絡帳の既読を付けたあとに内容が変更されている

ことも少し気になっています。そういうものと割り切って既読にし

た数時間後に確認していますが…。

大変良い 大変良い 大変良い

コドモンでは子供の様子を詳しく教えてくださり毎日楽しみに読ま

せていただいてます。

可愛いポップも見たり触って楽しんでいます。

入園前は7ヶ月でしたし色々心配もありましたが

先生達のおかげで今はとても安心して預けることができています。

いつもありがとうございます！

これからも宜しくお願いします。

大変良い 大変良い 大変良い

コドモンでの写真の公開などで保育園での様子を垣間見ることがで

きてとても安心します。祖母などにも見せたところ「昔はこんな様

子見ることができなくて保育園で何をして遊んでいるのかわからな

かったけど今はどんな表情をして遊んでいるか見ることができてい

いね」と言ってくれていました。

いつもお忙しい中コドモンで沢山1日あったことを教えてくださり

ありがとうございます。

これからも楽しみにしておりますのでよろしくお願いいたします。

大変良い 大変良い 大変良い

七夕参観で掲示された沢山の写真と言葉から、明るく真剣に子ども

と向き合う先生方の思いが伝わってきました。○○先生からは保育

士の先生方を大切にする思いや働きやすい環境を整える努力を感

じ、保護者側も自然と協力しようという気持ちになります。

コドモンでの連絡はいつでも確認ができて便利です。子どもの微笑

ましい様子も書いていただいているので製本機能も使えると嬉しい

です。

○○クラスでお世話になっています。

安全と健康を守るだけでなく、子どもの興味や好奇心、不安や嫌が

りにも寄り添ってくださる先生方に感謝ばかりです。子どもはまだ

話せなくても園で楽しかったことを家でもしようとする様子をたく

さんみせてくれます。年上のお友達と過ごす機会もこどもえんなら

ではで、とても良い環境で過ごさせてもらっているなと感じていま

す。

良い 良い 良い



良い 良い 大変良い
写真を送ってきてくれるのは、何をしているか分かるので、子供と

も話のネタにもなるし嬉しいです。

4月の最初は泣いていた子も、今では先生やお友達の名前を覚えて

いて｢~くん、~先生バイバイ｣など呼びあったり、楽しそうにしてい

る姿や、保育園で覚えてきた歌や踊りを家でもやってくれたり、子

供から教えて貰うことが沢山あり嬉しく思います。日々感謝です。

大変良い 大変良い 大変良い

大変良い 大変良い

コドモンでの日々の保育の様子の写真が主にいつも先生の周りにい

る子のみで偏っているように思う。前年度は園を病欠した後の登園

日などは我が子が載っていて安心したが、前任の先生のご配慮でク

ラス全体の子を満遍なく載せていただいていたのだと実感した。今

年はルクミーフォトで注文できる保育の様子の写真が1学期で顔認

識した写真が3枚程度しかなかった。我が子だけでなく他のお友達

も殆ど保育の様子の写真が無い子もいるように思う。日々どのよう

なところを重視して載せているのか先生同士で確認してほしい。

子どもが園でこんな事をしたとかこの手遊びが好きとか◯◯が出来

るようになりましたねとかお話ししてくださるのはお迎え部屋の先

生だったり担任以外の先生からお話しして下さって知る事ばかりで

す。ありがとうございます。

パンツを持ってくるように言われて一度も持って帰ってきた事がな

く、まだパンツにはきかえることを嫌がっているのだと思いますが

はや1ヶ月以上たってこの先も様子を見ていたらいいだけなのかわ

からないです。

普通 良い 良い

日常の保育が垣間見え、とても良かった。

コドモンやインスタの写真を家族で見ることができ、会話が弾ん

だ。

良い 良い 大変良い

連絡帳でこどもの様子を詳しく教えて頂き、父母ともに毎日楽しみ

にしています。また、コドモンでのお便りや連絡事項はいつでもど

こでも確認出来るので、とても助かっています。

息子が言葉も増えてきたこともあり、園でのことをお話してくれた

り、園で笑顔の姿を見ると、保育園で楽しく過ごせているんだなあ

と実感しています。いつも本当にありがとうございます。

一点だけ、毎週2回配信されるこどもの様子の写真ですが、みんな

均等に載せてくださると嬉しいです。我儘を言って申し訳ありませ

ん。今後も息子を宜しくお願い致します。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い
連絡帳の内容や毎週の写真など保育園での子供の様子がわかり、ク

ラスがあがってもあるといいなと思います。

大変良い 大変良い 大変良い

子どもがどのように過ごしているのか、こと細かくコドモンで教え

ていただけるので園での成長もしっかりと把握することが出来ま

す。また、週2回届く写真も毎回楽しみです。息子が写っていたら

お互いの両親にも展開し、園での様子を共有しています。先生たち

が大変かもしれませんが、写真だけでなく動画ももらえると嬉しい

です。

いろんな先生が息子のことを名前で呼んで挨拶してくれて、知って

くれているというのが嬉しいです。今日息子がどんな様子だった

か、担任の先生だけでなくいろんな先生から教えてもらえるので、

先生全員でちゃんと見てくれているんだなと感じています。



良い 大変良い 大変良い

普段の保育が写真で様子がわかるのでとても良かったです。また、

お忙しい中毎日コドモンで詳しく子供の姿を教えて頂けたので、親

としても安心できました。

いつも保育して頂きありがとうございます。最初は泣いていた娘で

したが、保育園に通ううちに、泣くことなく好きなお友達や好きな

先生ができて楽しく過ごせるようになりました。私としても安心し

て仕事に行けるようになりました。きっと普段の先生達の関わりが

そうしてくれたんだなあと思います。これからもどうぞよろしくお

願いします！

大変良い 大変良い 大変良い

コドモンでの連絡は、大変便利で助かっています。また、運動会

等、目標を明確にして行事に向かっていることは、計画的にねらい

にそって保育が行われていると感じられて、安心して先生方2おま

かせできる気がします。

いつも、延長保育ありがとうございます。たまたま早めにお迎えに

来ると、玄関で親御さんたちがお話していて、扉が開けっ放しに

なっていて少しハラハラするときがありました。そういうときに

メールなどで何度もお知らせいただいて、きちんと気がついてくだ

さっているのだと感謝しています。

良い 良い 良い 園での様子が写真や先生からのコメントで分かりいいと思います。

普通 普通 普通 写真の配信もあるので園での様子も分かりやすいです。

大変良い 大変良い 大変良い
コドモンで園の情景などが分かるように配信して頂けているのであ

りがたいです。毎日、楽しみにしています。

入園当時、先生方も大変な中、子ども、私たちの顔と名前も覚えて

くださっていて嬉しかったことがとても印象に残っています。怪我

やトラブルがあった際は、お迎えの時に(自分以外、そこから伝わっ

ています)しっかり伝えてくださっていて、自分が次の日に送りに

行った時も丁寧に伝えてくださるので情報共有しっかり行われてい

て安心して預けることができております。ありがとうございます。



普通 普通 良い

写真しか送らない日はいつも3枚ほどですが、それでは全く様子が

わかりません。文章での連絡がないのであればもっとたくさん写真

を載せてほしいです。

映ってない時ももちろんありますし、映っていても遠目だったり何

してるのかわかりません。お迎えに行ける時間も私は遅いですし、

その頃には先生もいらっしゃらないので、お話もできません。い

らっしゃる時はいつもこうだったとたくさんお話ししてくださるの

で、大変感謝してます。忙しいのも、労働時間もともちろんよくわ

かりますが、預けている以上、毎日の様子が気になります。忙しく

時間がなくても毎日の連絡事項している園がほとんどだと思いま

す。忙しい、先生方を早く帰らせないとと、そこを強く仰るのは納

得できません。日々私たちも忙しく時間がなくても仕事ですしやっ

ています。せめてそれでもできないと、しないのであればたくさん

写真を添付してくださるなど、他でカバーしてくださらないことに

はあまり納得いきません。

おやつをスナック菓子あげられていると思います。

難しいとは思いますがスナック菓子等はあまりあげてほしくないと

思ってます。

先生方には、とてもよく見てくださってるんだなと、感謝していま

す。

良い 良い 大変良い 助かります

子供同士のトラブル等ありましたが、その後は何もないので改善し

てくれてるんだと思います。

大変だとは思いますが、継続していって下さい。

大変良い 大変良い 大変良い

コドモンで行事や注意事項、持ち物など全ての情報が確認できるの

でとても使いやすいです。連絡帳も、子供の様子がよく分かるよう

に書いて下さっているので毎日読むのが楽しみです。写真に写って

いるときはより普段の様子や顔つきが分かり嬉しいです！

初めて運動会、とっても感動しました。当日はスムーズにいくよう

先生方が声掛けをして下さったり、どのクラスがどのあたりで演技

をするかなど細かく誘導して下さったおかげで安心して楽しむこと

ができました。衣装もとっても可愛かったです！お忙しい中準備し

て下さった先生方ありがとうございました！改めて、ひかりこども

園にしてよかったなと思いました。

大変良い 大変良い 大変良い

普通 普通 良い

コドモンの連絡以外の活用がされると良いと思います。

カレンダーに行事が載っている

身体測定の数値が載っている等

普段から園の様子などは伺っていますし、プールの用意は口頭説明

とコドモンで確認なので在園児に関しては個人懇談を希望者のみ行

う形などになればいいと思いました。

また、運動会が二部制は場所取りなどの必要も無くありがたかった

です。



大変良い 大変良い 大変良い
ポップをお便りのようにPDFで配信してもらえると良いなと思いま

す。

個人の成長に目を向けて見守ってくださっていて、できなかったこ

とではなく、できるように頑張ったことをポジティブに捉えて接し

てくださっていることも、普段から心がけられていると感じます。

いつもありがとうございます。

大変良い 大変良い 良い

大変良い 大変良い 大変良い
インスタは普段の保育の様子がわかるのでとても楽しみにしていま

す。

子どもが先生のことが大好きでとても感謝しています。

保育園に行きたくないと言うこともなく、ありがたいなと思ってい

ます。なかなか手のかかる子どものため、いろいろ心配しており、

昼間の様子やちょっとした相談事など、先生方とお話しする時間に

救われています。

良い 良い 良い

良い 良い 大変良い

良い 良い 大変良い
写真を送ってきてくれるのは、何をしているか分かるので、子供と

も話のネタにもなるし嬉しいです。引き続きお願いします！

4月の最初は泣いていた子も、今では先生やお友達の名前を覚えて

いて｢~くん、~先生バイバイ｣など呼びあったり、楽しそうにしてい

る姿や、保育園で覚えてきた歌や踊りを家でもやってくれたり、子

供から教えて貰うことが沢山あり嬉しく思います。日々感謝です。

良い 良い 良い
とてもよいとおもいます。

毎回たのしみにしています。

いつもお世話になってます。要望ばかりで申し訳ないのですが

コドモンの製本化を検討していただきたい。歯磨き指導は再開しな

いのか。

また今日の給食の見本など写真でもよいのでみられると嬉しい。

園では完食してくることが多く参考にしたい為。



普通 普通 やや悪い

①保育参観や、運動会など人数制限が緩和したされたのはいいかも

しれませんが、人数が多すぎて普段の子供たちの様子が見れず、終

始バタバタしている様子でした。人数の緩和をするのであれば、も

う少し広い教室をとるか、日にちをずらすなどしてほしいなと思い

ます。また、運動会ですが、今年から近隣の人は歩いて登園でした

が、とても大変でした。以前のように戻してほしいです。お遊戯会

なども、子どもたちはあの衣装のまま帰宅となると、寒くて可哀想

だなと思います。

②コドモンの連絡帳の製本化をしてろしいです。値段設定は、園で

決めていいとのことでしたので、ひとつの思い出作りに登録してく

れると嬉しいなと思います。

③姉妹園は、歯磨きが再開していると耳にしました。ひかりこども

えんでは、どのタイミングで再開されるのでしょうか。

④そら組の園キャンプは、今後もずっと固定ですか。

大変良い 大変良い 大変良い

園での様子はなかなか分からないので、（子どももまだ話さないの

で…）コドモンでの先生からのコメントや写真、インスタなどは様

子がよく分かっていつも楽しみに拝見しています。

先生方も毎日大変だとは思いますが、これからも続けていただける

と嬉しいです！

いつも自由人な息子を温かく見守り保育してくださって本当に感謝

しております。いつもありがとうございます。

普通 普通 大変良い

良い 良い 良い
とてもよかったです

もう少し均等にクラス別で行事事など載せてほしいです
洗剤の匂いがきついです

良い 良い 大変良い

トイトレの年齢で大変だと思いますが、１日何回もの着替えをして

いただきありがとうございます。トレパンもトイレも嫌がらず履い

てくれ、行ってくれるのは先生方のおかげだと思っています。後期

もよろしくお願いします。

良い 良い 大変良い
園での様子がわかって良いと思います。これからも続けていってほ

しいです。

毎日登園を楽しみにしています。色々な事に興味をもったり、自分

で出来る事が増えたり、日々の成長を感じてます。先生方のお陰だ

と感謝してます。コロナもまだ続いている状況ですが、欲を言うな

ら園で歯磨きをしてほしいです。歯磨きは自分で進んで出来ない状

況ですが、園で出来る様になった事は、家でも進んでやってくれる

ので、それを期待してお願いしたいです。

大変良い 大変良い 大変良い



大変良い 大変良い 大変良い

コドモンやインスタで保育参観では見れない普段の様子が覗き見て

きてとても有り難いです。

ポップでは先生の考えや思いも伝わり、とても素敵だなぁと思いま

した。これからも定期的にやっていただけると嬉しいです！

登園時にぐずることが多々ありましたが、担任の先生だけではなく

他のクラスの先生も見かけると声をかけてくれたり、色々な方法で

気分を変えてくれようとしたりと、とても感謝しています。いつも

ありがとうございます。

別件ですが、ルクミーの写真代がもう少し安いと嬉しいです。

大変良い 大変良い 大変良い

日々の様子を連絡帳と写真で連絡をくださるので、子どもの園での

楽しそうな様子が分かり、嬉しかったです。今日は〇〇したんだね

♪と子どもと共有できて良かったです。

子どもの気持ちに寄り添い、目標をもった保育で、半年でとても成

長を感じることができました。ひかりっこで本当に良かったと、と

ても感謝しております。

普通 良い 良い

良い 大変良い 大変良い

頑張ってる姿や、園での活動がわかりやすく知ることができて、安

心して預けることができました。

微笑ましい場面もインスタで見ることができて、親としてはありが

たいです。

行事も都度細かく案内していただき、助かってます。

毎月のたくさんの活動から子供たちのやる気と自信がついたよう

で、上の子はこの、五年間で大きく成長できました。

感謝でいっぱいです。

これからもよろしくお願いします。

良い 良い 良い
キャンプのお迎えにお弁当持参、食事後帰宅ではなく、午前で解散

でも保護者としてはよかったです。

大変良い 大変良い 大変良い
子供達の日常が分かって子供とその事で会話できたりしてとても良

いと思います。
ひかりこどもえんに通えて本当によかったと思ってます。

良い 大変良い 良い 伝わってきてよかったと思います。

大変良い 大変良い 良い コドモンでいろいろ知ることができて安心できました。

大変良い 大変良い 大変良い

ただ行事を行うだけでなく、子供たちに目標を決めるよう促し、そ

れを意識して練習させる。など、目的を明確にしての保育。とても

良いと思いました。

コロナ明け、以前の活気が戻りつつあり、とても楽しく子供の様子

を見ることができたり、親の参加ができたりして楽しめています。

敬老の日も先生方は大変でしたでしょうが、とても喜んでおりまし

た。

園での様子を写真や動画で見ることより、直接見ることがここまで

保護者の心にくるものとは。当たり前が当たり前ではなかったのだ

とコロナ禍を過ぎて思いました。いつもありがとうございます。

良い 良い 良い コドモンの写真の解像度が良くなると嬉しいです



大変良い 大変良い 大変良い

大変良い 良い 大変良い 園での様子が見えて嬉しいです。
先生の事が大好きで楽しく保育園に通えています。

ありがとうございます。

大変良い 大変良い 大変良い

送迎の際に声をかけていただいたり、懇談や参観を通して子どもの

様子を見させていただいたりと、それだけでも十分子どもの様子も

先生方の思いも伝えいただいています。それに加えて、さまざな方

法で保護者に発信していただき、先生方の熱意に感謝するばかりで

す。コドモンを活用した行事などの確認連絡はとても便利で、細か

いことまで確認出来て安心することが多いです。ただ、先生方の負

担が増えないといいな、と感じています。情報発信が当たり前の社

会ですが、先生方が疲れてしまわない程度で、細く長く続けていた

だければと思います。

　行事のたびにやる気全開で臨んでいる姿や、待ち望んで準備や練

習をしている姿はたくましく、うれしく思います。がんばりたいと

思う気持ちは、これまでに上の学年の様子を見聞きしながら、どん

どん強くなった憧れが原動力のようです。そんなつながりは家庭で

はなかなか作ることができませんので、やっぱり園でみんなと過ご

すことはすばらしいことだと感じています。今後共、よろしくお願

いします。

大変良い 大変良い 大変良い

持ち物の締切日などが、クラスだよりの｢今月の予定｣のところに｢

なわとび持参締切日｣など書いてあると、忘れにくくて助かるなと

思います。

今日るくみーの写真を選んでいたのですが、写真に写ってる子供た

ちがすごく笑顔で、先生方も笑顔で、見ていてすごく嬉しい気持ち

になりました。いつも全力で子供たちにご指導だけでなく、子供た

ちを楽しませる工夫をしてくださったり、一緒になって楽しんでく

ださり、ありがとうございます。それと最近は個性を大切にしてく

ださったり、無理強いをするより、子供たちの意思を尊重してくだ

さっていて、そのおかげで子供たちは自信がついたり、得意分野を

伸ばせたりしているように感じ、すごくいい環境で保育していただ

けていることを嬉しく思います。また、このように保護者からの意

見を聞いてくださる機会を与えてくださっていることにも感謝しま

す。いつも本当にありがとうございます。

あと、ささいなことですが、毎年のこいのぼりの色が｢女の子は赤｣

で｢男の子は青｣というのを、子供たちが好きな方の色を選択できた

り、黄色や紫などの色にしたり、男女区別がない方が、これからの

多様性の時代にはいいのかな？と思ったりします。ひかりこどもえ

んはほかの園には負けない素晴らしい園なので、これからもどんど

ん最先端を取り入れて、周りの保育園や幼稚園を引っ張って行って

もらいたいなと思っています。

大変良い 大変良い 大変良い

次の月の園だよりやクラスだよりが毎月月末（30日や31日とギリギ

リ）にしか出ないので、もう少し早めに出していただけると仕事の

予定なども入れやすいかなと思います。



大変良い 大変良い 大変良い わかりやすく安心できます。

・縦割り保育園、遅番利用と言ったワードが保護者に伝わりづらい

延長保育の方がわりやすい

・コドモンのアルバム機能で写真を載せて欲しい。写真じゃなくて

データが欲しいんです…

・コドモンで動画もたまにのせてほしい

・身長体重もコドモンで載せてもらえるとグラフもみれてありがた

い

・夏の水遊びのチェック表ですが、日付間違いなどではいれなかっ

たことがあり子供も楽しみにしてますし、コドモンでも体温を記入

している、入れようと思って当日水遊びの用意を持参していること

もありそれだけではいれないのはこまります。連絡くださればとも

思いますが保育者さんもお忙しいと思うのでもう少し簡素化できま

せんか。

・乳児のコドモンの園からの毎日のお知らせで確認済みにした後も

文章が追加されていて、特に夕方熱が出ましたなどは見落とすので

新たに送信して欲しいです。

・オムツの減りが早すぎます　わりと毎日5枚とか減ってることも

ありうんちがでていたとしても多いのではと思ってしまいます

あとオムツ繋がりで、別の子のオムツ(違うメーカー)を履いていた

ことが2回ほどありました。

・ここで書くことじゃないのかもしれませんが運動会の前に乳児ク

ラスでうんどうかいのうた・ひかりこどもえんのうたの動画が配信

良い 良い 良い
上の子がお世話になりはじめた頃に比べて、どういう信念をもって

保育してくださってるか可視化されていてとても良いと思います。

送迎時の保護者の立ち話について、何度も園から注意されているの

にも関わらず守られていない保護者の方がいらっしゃるのが気にな

ります。子ども達は先生方のお話を聞いてルールを守っているの

に、保護者にはそれが出来ないのか？と思ってしまいました。

我が子は担任の先生方がとても大好きで、帰りはいつも教室や職員

室を覗いて「せんせいいないかなぁ～」と探しています。担任以外

の先生からも我が子のエピソードを教えて頂く機会があり、いつも

嬉しいなと思っています。

良い 良い 大変良い
日頃の様子をコドモンやインスタで定期的にあげてくれるのは園で

の様子が見れるので、いつも楽しみに見ています。



大変良い 良い 大変良い

いつもお世話になっております。

保育参観での掲示を見て、とても温かい先生方のお心に感心致しま

した。

子どもたちがいつも目標をもち、行事に参加する姿勢もとても共感

できます。

本当にいつもありがとうございます。

運動会で、お片付けを手伝わせて頂けて、夫はとても喜んでおりま

した。女性の先生ばかりと存じております。

片付けだけでなく、力が必要な事前準備、または競技と競技の間の

準備等、保護者の力もぜひ活用していただきたいです。先生方の頑

張りがあるからこそ、私たち親も、もっともっと園、そして子供達

にできることがあるような気がしました。よろしくお願い致しま

す。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い 積極的に情報発信をしていらして、良いと思います。

帰りの時間に、花壇周囲で遊んでいる子供が走って行くのを見てひ

やっとした事があります。園からも案内はありますが、園舎外での

鬼ごっこ等は危険だなと感じることがあります。

大変良い 大変良い 大変良い 特に問題なし
お遊戯会は3部生でお願いしたいです。

良い 良い 良い

コドモンでは普段の様子がよく分かり、忙しいのに長文で記載して

頂きとても感謝しています。クスッと笑えてしまうような内容もあ

り、いつも楽しみにしています。

年度初めのトイレットペーパー等の必要物品ですが、兄弟が居ると

持参するのがとても大変なので、出来れば園で準備して頂けるとあ

りがたいです。その分お金で解決していただけたらと思います。

良い やや悪い 普通

コドモンで普段の生活の様子などを知る事が出来るのはよいのです

が、写真の所にお知らせがあると非常に見にくく、見落としてしま

うことがあります。

大変良い 大変良い 大変良い コドモンは園での様子が分かりやすく楽しみにしています。

大変良い 大変良い 大変良い
目標が明確化されて良かったと思います。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 大変良い

運動会のバトンですが、同じ先生とはいえ、習い事と行事は別なの

で、習い事してる子を特別扱いするのは違うかなと思いました。障

害物リレーで、参加して並んでる保護者や子供達も、座ってくれた

ら競技が見やすかったかなと思います。

大変良い 大変良い 良い

コドモンやインスタは、アップするのは大変だと思いますが、こち

らも楽しみが増えるので、これからもどんどん続けていただけると

嬉しいです。

課外でのお泊まり保育もしてみたかったなーという気持ちはありま

す。けれど、できる限り色々していただけてありがたいです！



良い 良い 良い

日々の状況を写真など配信してくださいますし、先生方もたくさん

のお子さんを見てみえるのに自分の子どもの気づいたことを細かく

教えてくださったりしているので、園にいる時に心配することが少

ないと思います。

昨今の保育に関する事件は保育士の先生方の労働環境の悪化による

ものだと個人的には思います。先生方の人数もパートさん含め十分

だと思いますが、たくさんのイベントの企画等でお疲れにならない

ように先生方がしっかりお休みを取れる環境を作っていってくださ

い。

良い 良い 大変良い

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 大変良い
カラフルな保育の様子のポップ良かったです。

園の様子が伝わりました。

大変良い 大変良い 大変良い
7月の保育参観の際掲示されていた、普段の様子のわかる資料がと

てもわかりやすくて良かったです。
いつもありがとうございます。

良い 大変良い 良い 分かりやすくて、安心して過ごすことができます。

大変良い 大変良い 良い

普段園での生活は、スケジュールと先生方とのお話でしかわからな

いので、コドモンで写真を送ってくださることがとてもありがたい

です。

今回の運動会も、先生方のご尽力のおかげで子供たちにとても良い

経験と、思い出を作ることができました。

ありがとうございました。ただ保護者のわがままと致しましては、

以前の３部制の方が場所等余裕があり良かったなと思います。お遊

戯の場所も事前に知らせていただいて分かりやすかったのですが、

子供の前に行くと先生とかぶってしまいがちなので、先生の大体の

位置も記載していただけると助かります。

注文が多く申し訳ありません。

良い 大変良い 大変良い

とても良いと思います。

ポップはついつい足を止めて見てしまいますし、保護者が日頃の様

子を見れる機会は限られているのでポップやコドモンを通して知れ

るのは嬉しく思います。

幼児クラスになってコドモンの連絡帳がなくなり、子供の様子を知

る機会がなくなるかな…と寂しく思っておりましたが、先生方にお

会いした時には最近〇〇くんこうで～こんな事があって～など時間

が許す限り教えて下さるので嬉しいです。今の担任の先生をはじ

め、乳児クラスの時に担任、副担任だった先生方が未だに息子を可

愛がってくれているのが話していて伝わってくるのでひかりこども

園に通わせて良かったなと日々思っております。この先たくさんお

友達や先生方と楽しい時間を過ごしてくれたらと思っておりますの

で今後ともよろしくお願い致します。

普通 普通 普通 良いと思います。
役員選定の際それぞれの家庭事情などがあるため園として配慮をお

願いしたい。



大変良い 大変良い 大変良い

イベント等の情報があっちこっちに書かれてるので、再度確認しに

くかったです。

(コドモンのお知らせだったりクラスだよりだったり、園だよりだっ

たりと)

(コドモンも遡らないと見れないので探しにくい)

今回の衣替えの資料は、写真付きでわかりやすかったです。

いつも大変大変お世話になっております。

毎日制作やカリキュラム、イベントなど、先生方ただでさえ忙しい

上に色々な体験をさせて頂き、本当に感謝してます。

大変良い 大変良い 大変良い
園の様子がわかりとても楽しみにしております！

これからも続けて頂きたいです!

良い 良い 大変良い
コドモンで写真が見れるのは、子供が保育園でどう過ごしてるのか

わかるため助かります。

上の学年に上がってから、保育園に行きたがらなくなり園でも不安

だったみたいですが、担任の先生がたが、寄り添って頂き最初の頃

よりは楽しく保育園に行けるようになり、お給食も食べれたよっと

言うようになりました。本当にありがとうございました。運動会も

人数制限がなく、見学できてよかったです。

後期も先生方には負担がかかるかもしれませんが、行事やイベント

を行っていただきたいです。よろしくお願いします。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い わかりやすく、良かったと思います。 今後ともよろしくお願いいたします。

良い 良い 良い とても良かった。

良い 良い 良い
普段の様子など写真付きでわかりやすく教えてくださりよかったで

す。

産休育休中のルールなどあらかじめ教えていただけると有難いで

す。市として決まっていることなのか、園独自のルールなのか、お

願いベースなのか強制なのかなどもわかりづらく相談しづらかった

です。

大変良い 大変良い 大変良い とても有難いです。いつも楽しみにしています。

年少さんに上がってから朝の会や運動会の練習など、先生ごっこを

家でよくやるようになりました。子どもにとっても先生方は憧れで

あり、とても大好きな存在なんだなぁと感じています。運動会を通

しても子どもの成長が見られました。ご指導いただき、ありがとう

ございます。運動会の時にどの先生も笑顔がとても素敵でした。

担任の先生方はもちろんのこと、入場門で笑顔で手拍子するサポー

トの先生方も温かく子ども達を応援して下さってるなぁと伝わって

きました。アイドルなのかな？ってくらい本当に全職員さんが笑顔

を振り撒いていて私達もパワーをもらえました！大変なお仕事だと

思います。いつも感謝の気持ちでいっぱいです。



良い 良い 大変良い
インスタはやってない人もいると思うのでコドモンだけでいいので

はないかと思います。

大変良い 大変良い 大変良い

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い

良い 良い 良い

運動会について

人数制限がなくなったので、受付があると良いと思います。保護者

以外の人も簡単に入れてしまうなと感じました。

大変良い 大変良い 大変良い 良かったと思います。今後も続けていただきたいです。 いつも子供達と真剣に向き合っていただきありがとうございます。

大変良い 大変良い 大変良い

良い 良い 良い

大変良い 大変良い 大変良い わかりやすくよかったです！

良い 大変良い 良い
写真を貼り出していただいたのは良かったと思います。参観以外で

園の様子を見ることができたので。

運動会は、3部にするか、2部だとしても園児1名につき家族は2名ま

でなど制限を設けて欲しかったです。席取りする方、とくに敷物を

敷かれると、デッドスペースがそれだけでもできてしまうので少し

困る時もありました。通りづらいし見づらいし。全体的にはとても

良くしていただきとても嬉しく思っております。コロナで慣れてし

まった部分、その時得た良いことも少しは残していただけると嬉し

いな、と思いましたがが、その分手間もかかるわけですよね、きっ

と。と、思いつつも、意見させていただきました。申し訳ありませ

ん。これからもよろしくお願いします。

良い 良い 良い いつも楽しみにしています。

大変良い 大変良い 大変良い 活動の様子がわかるのでとても良いと思う

子供のことを日頃からとてもよく見ていてくださり、問題に直面し

てもどのように子供に向き合えばいいか、今だけでなく先のことも

見据えながら考えて一生懸命に対応してくださることにただただ感

謝しています。担任の先生だけでなく上の先生方やサポートしてく

ださる先生方とも情報を共有してみんなで子供を受け入れてご指導

してくださったり、子供だけでなく親である私にまで寄り添ってく

ださったり、本当にあたたかくてステキな園だと思います。安心し

て大切な我が子を預けられています。いつも本当にありがとうござ

います。

良い 良い 良い



大変良い 大変良い 大変良い
いつも情報が入るので安心してお任せできます。

写真の掲載数がさらにあるとより楽しみながら確認できます。

いつも丁寧に接していただきありがとうございます。

子どもも園でのお話をよくしてくれます。

これからも、宜しくお願い致します。

大変良い 大変良い 大変良い
普段見れない子供たちの姿が見れるのでこれからも続けて行って欲

しいです。

普通 普通 良い もう少し日々の様子が知りたいです。

大変良い 大変良い 大変良い 良かったです。特に不満もないです。

大変良い 大変良い 大変良い
とても良かったです！先生方もお忙しい中、たくさん工夫して発信

していただきありがとうございます！

大変良い 大変良い 大変良い

コドモンでの連絡がマメにあり、子供達の様子はもちろん、園の方

針や先生方の考え方も知る事が出来て良かったです。

色んなニュースがある中で、他人事ではなく自分事と捉え、話し合

いが行われていることも安心して預けさせてもらえると感じまし

た。(元々とても安心して預けさせてもらってはいましたが。)

いつも先生方には大変さお世話になり、感謝しています。ありがと

うございます。

以前と比べて、先生方の考え方を提示してくれるようになったり、

園の方針を発表してくれることで、よりオープンに感じるようにな

りました。とても良いと思います。

どの先生方もほんとに優しくて丁寧で、○○も私(母)も、大好きな

先生ばかりです。

イベントやカリキュラムが豊富で、家庭では体験できない事を沢山

経験させてもらえるのもすごくありがたいです！

いつもいつも、本当にありがとうございます。これからもよろしく

お願いします。

大変良い 大変良い 良い

運動会の人数制限なしでの開催で両方の祖父母に来て貰えた事が子

ども達も喜んでいて良かったです。

休憩室の解放も2部屋あった事で混雑も緩和されて良かったと思い

ます。ただ、小学生の子達が走り回ったり少し遊び場化してる部分

もあり、小さな赤ちゃんとぶつかってしまいそうだったり、寝てい

る赤ちゃんを起こしてしまったりという場面を見かけたのでどうい

う場所なのか伝えていく必要があるのかなと感じました。

大変良い 大変良い 大変良い

写真で園の様子を送ってくれるのはとても有り難いです。

先生方もこども達の世話もあるのに同時に写真も撮って大変だろう

と思います。ありがとうございます。

先生方のことがすごく好きなようで、いつも暖かく接していただき

ありがとうございます。

ひかりこどもえんに入園できて本当によかったです。



大変良い 大変良い 大変良い

コドモンに送って下さる写真は、園での様子がしれるだけでなく、

子どもとの話題にもなり、とっても嬉しく思ってます。いつもあり

がとうございます。

大変良い 大変良い 良い 園での様子が写真で分かるので、毎回楽しみにしている。

いつもありがとうございます。どの先生も明るくて、優しいので安

心して子どもを預けられます。

今後も玄関で子どもを遊ばせている保護者に注意喚起をして欲しい

です。

良い 良い 普通

いつも配信を楽しみにして観ています。自分の子供たちが楽しそう

な姿で映っていると安心しています。伝えづらいこと(お菓子の賞味

期限の話など)も隠すことなく発信してもらってるので園の誠実さが

伝わりますし何より子供達を預ける立場としては安心しています。

運動会の時期を10月にしてもらいたいです。

9月末とはいえ今年は暑かったですし、暑い中演技している子供た

ちが熱中症にならないか心配しながらの観戦でした。秋も行事が多

いですが年々異常なほど気温が高くなってきているので健康を配慮

した時期に開催して欲しい。

良い 大変良い 普通

大変良い 大変良い 普通
コドモンでの毎週の写真をいつも楽しみにしています。園での様子

が知れて嬉しいです。

お迎えの時にその日の様子や気になることを先生とお話し出来るの

で安心してお任せできています。いつもありがとうございます！

普通 普通 普通

良い 大変良い

給食を食べないことや登園時に泣いてしまうことで親はどうしよう

と悩んでばかりでした。ですが先生のサポートがあり今では給食も

完食する日ができたり、元気に登園できるようになりました。先生

にはお迎えの際に園での様子を話していただいたり、給食について

の提案をいただいたりして、安心して子どもを預けることができま

した。


